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Il giudice accoglie la citazione dell'ente come responsabile civile.  

Tre a giudizio per l'appalto da 125 milioni di euro 

Gara del trasporto pubblico, la Provincia 
tirata in ballo per il risarcimento danni 

 
 PAVIA 

La Provincia di Pavia entra nel processo sull'appalto del trasporto pubblico locale ed extraurbano, gara da 125 

milioni assegnata nel 2016 alla milanese Autoguidovie. L'ente provinciale, che aveva bandito la gara, viene tirata 

in ballo come responsabile civile: in sostanza, potrebbe essere chiamata a concorrere, insieme agli imputati o 

al loro posto, all'eventuale risarcimento qualora il danno fosse riconosciuto al termine del processo. Gli avvocati 

della società esclusa, il consorzio Tplo (il consigliere delegato è Alberto Cazzani) che raggruppa le aziende 

pavesi Line, Pmt, Stav, Sapo e Stac, fino al 2016 gestori del servizio, hanno chiesto 31 milioni di euro di danni. 

la partita dei risarcimenti  

Alcuni mesi fa, già durante l'udienza preliminare, gli avvocati di Tplo Riccardo Fusco e Salvatore Catalano 

avevano anche depositato la richiesta di citazione come responsabili civili della Provincia e della società Tema, 

di uno degli imputati. Richiesta che alla fine è stata accolta dal giudice Carlo Pasta. Respinta, invece, la richiesta 

degli avvocati difensori degli imputati di escludere la costituzione di parte civile, oltre che del consorzio, anche 

delle singole società che lo compongono e che si ritengono danneggiate dall'esclusione dalla gara. Il 

dibattimento entrerà nel vivo il 4 febbraio, data in cui il processo è stato rinviato.  

gli imputati e le accuse 

A giudizio per turbativa d'asta ci sono Paolo Gramigna, 51 anni, ex assessore provinciale ai trasporti del Pd, 

Mauro Maccarini, 54 anni, dirigente del settore trasporti e responsabile unico del procedimento di gara, Armando 

Leoni, 52 anni, di Genova, amministratore delegato della società Tema, a cui era stato affidato l'incarico di 

predisporre i documenti di gara. Sono difesi dagli avvocati Giuseppe Madeo (Maccarini), Marco Panzarasa 

(Gramigna) e Alexia Cellerino (Leoni). Secondo le accuse formulate dal pubblico ministero Paolo Mazza, i tre 

imputati, ciascuno con il proprio ruolo, condizionato l'esito della gara.  

lungo contenzioso  

Tutto ha inizio quando, nel 2014, la Provincia avvia la gara per il servizio di trasporto pubblico locale, un bando 

da 125 milioni di euro per gestire il servizio per sette anni. La Provincia affida alla Tema l'incarico di supportare 

il dirigente provinciale Maccarini nella predisposizione degli atti. Ma la società aveva già prestato consulenza a 

tre delle società ammesse alla gara d'appalto: la milanese Autoguidovie Spa, Arfea Srl e Pmt Srl. Per la procura 

c'è, quindi, un conflitto di interessi. La gara viene vinta all'inizio da Tplo ma in base a un secondo incarico affidato 

sempre a Tema da Maccarini, in accordo con Gramigna, e a un parere legale, il consorzio viene escluso e la 

gara assegnata ad Autoguidovie. Seguono ricorsi al Tar e al Consiglio di Stato, ma il servizio resta (ed è tuttora) 

nelle mani della società milanese.  
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L'annuncio dell'assessore all'Urbanistica Koch: 700mila euro disponibili 

per ognuno degli incroci da sistemare. Il comune deve coprire il costo restante 

Passaggi a livello, Rfi pronta 
a finanziare 4 sottopassi 

 
Pavia 

E se stavolta lo facessero davvero? Il riferimento è al sottopasso ferroviario di via San Giovannino. E non solo, 

visto che l'assessore all'Urbanistica, Massimiliano Koch ha parlato di una proposta di cofinanziamento anche 

per altri tre passaggi a livello. 

l'annuncio 

Il tema è stato introdotto nel corso della commissione Territorio che si è tenuta mercoledì sera.Al termine 

dell'illustrazione delle linee guida per variare ll Pgt (il Piano di governo del territorio) è stato affrontato anche il 

tema della mobilità, considerato che uno degli obbiettivi del Pgt è il raddoppio della tangenziale Nord. 

L'assessore Massimiliano Koch ha parlato della disponibilità di Reti ferroviarie italiane a finanziare una quota 

del capitale necessario ad eliminare quattro passaggi a livello sulla linea per Codogno.I due progetti principali 

riguarderebbero il passaggio a livello di via San Giovannino, sul quale già puntava la precedente 

amministrazione, e quello di via Donegani. Ma l'assessore ha fatto riferimento anche ad altri due nella parte più 

a Est della città, quindi quello di via Molino Tre Mole e quello di via Tibaldi. Con la differenza che per i primi due 

(e sicuramente per San Giovannino) l'obbiettivo è quello di realizzare sia un percorso ciclopedonale che uno per 

gli autoveicoli, mentre per gli altri due si parlerebbe solo di un percorso ciclo pedonale, mentre, par di capire, 

per le auto resterebbero i passaggi a livello.  

viale Sardegna escluso 

Non è stato preso in considerazione il passaggio che si trova in fondo a viale Sardegna, ma in questo caso la 

contiguità con il corso del Naviglio rende, probabilmente, l'opera tecnicamente molto più complessa. L'assessore 

ha parlato di una proposta da parte di Rfi: la società che gestisce le linee ferroviarie sarebbe disposta a finanziare 

i lavori di realizzazione dei sottopassi con 700mila euro ciascuno. In totale, quindi, 2,8 milioni di euro che, 

naturalmente, dovrebbero essere integrati con soldi del Comune.«Nel caso di San Giovannino - ha spiegato 

Koch - vi sono già a bilancio i fondi che la precedente amministrazione aveva stanziato per l'opera». Si tratta di 

circa 900mila euro che provengono dal cosiddetto Bando periferie. 

il metrò leggero 

Nel corso della stessa commissione, poi, è stato riproposto il progetto di un metrò leggero che verrebbe 

realizzato utilizzando la linea per Codogno e che, nella passata amministrazione, insieme al sottopasso di San 

Giovannino, fu oggetto di caustica ironia da parte del consigliere Pd, Luigi Furini, che accusava l'amministrazione 

allora in carica di "annuncite".La futura ed eventuale realizzazione di una linea di metrò leggero - ha fatto notare 

l'assessore - consentirebbe di alleggerire notevolmente il traffico automobilistico in entrata dalla zona 

Est.Riguardo al progetto sui sottopassi ferroviari, alcuni esponenti di opposizione sono perplessi: «Se a quello 

di via San Giovannino avevamo pensato anche noi - dice Massimo Depaoli - secondo me avrebbe poco senso 

realizzarne un altro in via Donegani, a così poca distanza dal primo».  
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inquinamento 

 

Polveri sottili in calo revocate le limitazioni 
sui riscaldamenti 

 

 

Pavia 

Sono revocate da oggi le misure temporanee di primo livello attive nei Comuni con più di 30mila abitanti, oltre a 

quelli aderenti su base volontaria nelle province di Milano, Bergamo, Brescia, Pavia e Lodi. Per due giorni 

consecutivi, infatti, i valori medi di PM10 sono stati al di sotto del limite in queste province. Lo rende noto la 

Regione Lombardia. «Le misure temporanee di primo livello riguardano - si legge in una nota - , nei Comuni con 

più di 30mila abitanti, il riscaldamento domestico (riduzione di 1° delle temperature nelle abitazioni), l'agricoltura 

(divieto di spandimento liquami zootecnici) e divieto assoluto di combustioni all'aperto (accensione di fuochi, 

falò, barbecue, fuochi d'artificio) e il divieto di sosta con motore acceso per tutti i veicoli. Si raccomanda inoltre 

la massima adozione dello smartworking. Sono invece sospese le misure temporanee sul traffico, quindi le 

limitazioni temporanee per i veicoli euro 4 diesel, tenuto conto della delibera della giunta regionale del 9 

novembre 2020 e del fatto che la Lombardia è collocata nello 'scenario di tipo 4', in forza delle misure restrittive 

nazionali introdotte con il Dpcm 3 novembre 2020 e con l'ordinanza 4 novembre 2020».I dati sulla qualità dell'aria 

vengono esaminati ogni giorno, viene precisato nella nota, «e viene data comunicazione in maniera tempestiva 

circa la cessazione delle limitazioni temporanee. Come previsto qualora si registrasse un valore al di sotto della 

soglia unito a previsioni metereologiche con condizioni favorevoli alla dispersione degli inquinanti, oppure valori 

al di sotto della soglia per due giorni consecutivi, si potrà procedere con la disattivazione delle misure 

temporanee». 
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Riconoscimento 

Servizi innovativi la pavese Sea Vision 
tra le top 15 in Italia 

 

 

PAVIA  

La pavese Sea Vision è stata premiata come una delle 15 top imprese con sede legale in Italia per performance 

gestionali e affidabilità finanziaria Cerved del settore Servizi Innovativi. Il prestigioso riconoscimento è il risultato 

dell'analisi condotta da Industria Felix Magazine in collaborazione con Cerved, Università Luiss Guido Carli, 

Sustainable Development, (con il patrocinio di Confindustria, Ansa ed Il Sole 24 Ore), che ha premiato una rosa 

di 122 imprese italiane scelte in 18 settori strategici. Le aziende che si sono distinte per performance gestionali, 

affidabilità finanziaria e talvolta per sostenibilità, hanno ottenuto il riconoscimento sulla base di criteri basati su 

un algoritmo di competitività e del Cerved Group Score (l'indicatore di affidabilità finanziaria di una delle più 

importanti agenzie di rating in Europa). Sea Vision, durante la premiazione, è stata insignita con l'Alta 

Onorificenza di Bilancio. «Un premio - ha sottolineato il presidente Luigi Carrioli - che quest'anno è ancora più 

importante perché arriva in un momento di generale difficoltà, un periodo nel quale abbiamo fatto ciò che ci 

viene meglio: innovare. Nei mesi di lockdown ci siamo impegnati nel trovare nuove soluzioni alle richieste dei 

clienti; a breve lanceremo nuovi prodotti sul mercato». Per l'azienda di via Treves il 2020 è stato un anno di 

investimenti e crescita. Innanzitutto, la nuova struttura futuristica sorta vicino al PalaRavizza ha riunito in 

un'unica sede tutti i dipendenti. Dal punto di vista commerciale, oltre all'acquisizione nel 2019 della concorrente 

argentina Lixis, poco tempo fa Il gruppo aveva aperto una nuova sede commerciale in Messico diventando 

leader del mercato in centro e sud America con una forza lavoro di 330 dipendenti nel mondo. Restando in Italia, 

di recente era stata acquisita la start up milanese Argo Vision all'avanguardia nella ricerca in ambito 

dell'intelligenza artificiale. L'azienda pavese, fondata 25 anni fa, è tra le più importanti realtà globali nello sviluppo 

di sistemi di visione industriale e software per l'industria farmaceutica; collabora attivamente con colossi del 

ramo come la Glaxo.  
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Link utili 

 

 

Archivio rassegna stampa sede di Pavia 

https://www.assolombarda.it/governance/sede-di-pavia/dicono-di-noi 
 

 

Ultimi aggiornamenti 

https://www.assolombarda.it/ultimi-aggiornamenti 
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https://twitter.com/Assolombarda
https://www.facebook.com/Assolombarda
https://www.linkedin.com/company/assolombarda/?originalSubdomain=it
https://www.instagram.com/assolombarda/
https://www.youtube.com/user/AssolombardaTV
Zanoni.Renato
Casella di testo


